

L'ÂME D'UN MISSIONNAIRE ⁽¹⁾

VIE DU P. NEMPON

(Suite)

CHAPITRE XXII

LA GRANDE ÉPREUVE DU FILS ET DU MISSIONNAIRE

Vive la croix ! — Tristes pressentiments. Maladie de son frère Emile. — Première nouvelle : “ Que deviendra ma mère ? ” — Fatale dépêche. — La messe du lendemain. — Consolations de l'apôtre et du fils. — Retraite de janvier 1888. — Sympathie des confrères. — Appel à ses amis : “ Consolez ma mère. ” — La tentation de l'apôtre. Consultation. — Une belle lettre : “ Pourquoi je reste au Tonkin. ” — Le rêve d'une mère. — Union de sacrifices !

Le P. Nempon avait laissé près de sa mère son jeune frère Emile, qui, par ses soins plus empressés, devait être le soutien de la veuve et suppléer à l'absence du fils missionnaire. Emile n'avait eu garde de faillir à sa mission ; et la pauvre mère trouvait un adoucissement à sa douleur en pensant qu'elle aurait toujours à ses côtés celui auquel le missionnaire l'avait confiée après Dieu.

Hélas ! vers le mois de juillet 1887, une fièvre maligne s'empara du cher enfant. Le cœur de la mère y découvrit d'alarmants symptômes qui ne tardèrent pas à se justifier.

Aux premiers jours d'automne, Emile déclina visiblement,

(1) Voir *Annales de la Propagation de la Foi*, No 51, p. 550, octobre 1893 ; No 52, p. 587, février 1894 ; No 53, p. 707, juin 1894 ; No 54, p. 799, octobre 1894 ; No 55, p. 13, février 1895 ; No 56, p. 99, juin 1895 ; No 57, p. 195, octobre 1895 ; No 58, p. 301, février 1896 ; No 59, p. 387, juin 1896 ; No 60, p. 493, octobre 1896 ; No 61, p. 599, février 1897.